

夏夏アヤで東 暑い日々が、続きますのご気をフザて下さいが 夏競馬も、終盤になり、成績も下降してます(ずっよ) ハックー たんしいよー! 今日は、ネタがなし、ごめんなでい!(たれました) 次的和心沟经逻辑工一支(???)

おじぎについて

今回はお辞儀について紹介したいと思います。

お辞儀はいつから始まった?

「お辞儀」は飛鳥時代から奈良時代に、中国の礼法(立礼)を取り入れたのが始まりとされているそうですが、それまでは土下座をしていたとか。「魏志倭人伝」の原文・現代文の中に"下層階級の者が貴人(身分の高い人)に道で出会ったときは、ひざまずいて両手を地面につけてうやまった"と いうような内容があった。身分の高い人に対して頭を下げるという習慣が あったようです

また、現在のような立礼は、第40代天武天皇(?~686年)が、両手 を地面につけ、ひざまずいて行う礼法を禁止し、立礼にすることを命じた からだとも言われています。天武天皇は新しい国家を目指して律令の制定 を命じたと同時に、日本を立礼国家にもしたと言われています。

「お辞儀」は、どんな時に使用しますか?

お辞儀」は、どんな時に使用しますか?

- ●お礼を言う時
- ●謝罪をする時
- ●お願いをする時 ●寺社へ参拝する時

など、多くの場面で日常的に私たちは使っています。

よく考えてみると、目の前に相手がいないのに電話口で頭を下げて挨拶を したり、お願い事のメールを送る時も「お願いします」と頭を下げながら 送信ボタンを押したりと、無意識に行っています。

「お辞儀」の本来の意味は"自分が相手に対して敵意がない。頭を下げる ことで無防備である"ということを示していると言われています。現在では、敵意がないとか、無防備だというよりも、頭を下げることで相手に対しての敬意や感謝、申し訳ないという気持ちを伝える動作ということにな るのでしょうか。

お辞儀をする習慣は、日本だけでなく中国や韓国などアジア諸国のほか、 欧米などでも見られるそうですが、アジアでは一般的に使用され、欧米で は儀礼的に使用するという違いがあると言います。しかし、「お辞儀」に 関する言葉や動作の種類が世界的に見ても豊富で、しかも用途により使い

分けている国は日本だけだそうです。 一般的なお辞儀の形には「会釈」「敬礼 (普通の礼)」「最敬礼」の 3 つが あります。「会釈」は上体を15度ぐらい、「敬礼(普通の礼)」は30度ぐらい、 「最敬礼」は 45 度ぐらい傾けて行います。「会釈」は朝夕のなどの簡単な 挨拶の時、「敬礼(普通の礼)」はお客様や目上の人に対して、「最敬礼」は

感謝の気持ちやお詫びをする時や、高貴の方に対して用います。 上記以外にも職業や場面によりお辞儀の形はいろいろあるようです 日本で行われている「ラグビーワールドカップ 2019」では、海外選手 による「お辞儀」が話題になっています。ニュージーランド対南アフリカ 戦では、真っ黒なユニフォームを着た多くの日本人ファンに感激し、ニュー ジーランドの選手たちが感謝の気持ちを込めて「90 度のお辞儀」を行っ たというニュースがありました。以降、イタリアやサモア、ロシアなど次々 と日本式の「お辞儀」が広まりました。ラグビー選手たちの日本に対する リスペクトや日本人ファンに対する感謝の気持ちがよく伝わり、そのシー ンに目頭を熱くした人も多かったのではないでしょうか。

お辞儀はコミュニケーションの入口とも言われ非常に大切なものです が、心が伴っていなければ意味がありません。「ラグビーワールドカップ 2019」で行われた海外のラグビー選手による「お辞儀」は、心が伴って いたからこそ、私たち日本人の心に響き、ラクビーファ

ンならずとも記憶に残ったのではないでしょうか。 周囲の人に敬意をはらい、感謝の気持ちを持ち、 素直な心で自然と「お辞儀」ができるようにな りたいですね。そして「日本人は礼儀正しい」 と言われ続けたいものです。



長月:露草の間

今年はまだ秋を感じられずにいます。9月は台風が増える時期です ね・・・・今まさに台風10号「サンサン」がノロノロと自転車並みのス ピードで日本列島を横断しようとしています。地震に台風、慌てて 買占めに走るのではなく、日頃から備えておきたいですね!スー パーにお米がない!令和の米騒動もいつまで続くのでしょうか…



